美杉台の丘より

【学校教育目標】「笑顔 あいさつ 学び合い」



飯能市立美杉台中学校 令和6年2月29日(木) 第13号 校長 戸口智雄

~活躍し続ける美中生~(かしこく・正しく・たくましく)

~心を重ねる言葉~

毎日当たり前に使う「いってきます」ですが、私たちがこの言葉を使うようになったのは、明治以降のことだといわれています。それまでは、意味を同じくして「行って参ります」を使っていたそうで、それが変化して、「行ってきます」と言うようになりました。日本では、古くからこの言葉を大切につかってきたのです。

「いってきます」は、「こんにちは」や「さようなら」といった挨拶と比べて、家族や親しい間柄の人、同じ空間を共に過ごす人に対して使うことが多い挨拶です。家族に「こんにちは」と言われると、少し距離を感じますが、「いってきます」と言われると「私は今、この人と同じ空間にいる」という感覚が自然と生まれ、互いのつながりを実感できるのではないでしょうか。

「いってきます」は、正しくは「行って来ます」と書き、「行きます(が、必ず帰って)来ます」という言葉を省略したものです。江戸時代にすでに「行って参ります」が使われていたことから、昔は旅をすることや夜道を歩くことも命がけだったので、「行って参ります」と言うことで、形式的な挨拶を超えて、大切な人に対して「必ず帰ってくる」という誓いを立てていたのでしょう。また送り出す側は「いってらっしゃい(無事に行って、帰っていらっしゃい)」と言うことで、相手の誓いに対して心を重ねていたのです。挨拶を通じての、祈りのようにも思えます。

また「いってきます」は、時代背景によって伝え方が変化したという記録も残っています。戦時中には、出陣の際に「いって来ます」や「いって参ります」とは言わず、「いきます」と言っていたそうです。国のために、必ず戻るという言葉がはばかられたこと、そして戻ることを約束できなかった時代背景が、この言葉からは伝わってきます。

まもなく、東日本大震災が発生した3月11日を迎えます。「行ってきます」「いってらっしゃい」が最後の会話となった人たちもたくさんいます。「行ってきます」「いってらっしゃい」という言葉は、再会を願う気持ちとともに、今一緒にいられることの大切さをも私たちに教えてくれる大切な言葉なのです。【校長講話より】

~あさひ学級の行事~

2月21日(水)にバス・電車を使って智光山公園とサイボクに校外学習に行っていきました。智光山公園では動物園でえさやり体験を行ったり、サイボクではレストランで食事をしたりして思い出に残る行事となりました。また、別の日には小学校のたんぽぽ学級との交流会で、モルックを体験しました。



路線バスへ乗り換え



智光山公園の動物園にて



モルックを体験

~卒業生を囲む会~

2月22日(木)に2年生を対象に、本校を卒業した高校生を招いての進路についての講演会を開催しました。 高校生からは、作成した資料を使っての高校の紹介や受験勉強に関しての具体的なアドバイスをしてもらいました。失敗した事例や効果があった話があり、進路選択に向けた貴重な話を聞くことができました。

~音楽フェスティバル~

2月11日(日)に第24回中学校音楽フェスティバルが飯能市市民会館大ホールで開催され、市内4校の吹奏楽部が発表しました。美杉台中は、「無辜の祈り」「ユーロビート・ディズニー・メドレー」の2曲を演奏しました。素晴らしい音の響きと演奏に、とても感動しました。最後は、合同演奏や合唱があり、充実した音楽の祭典でした。





資料を提示しながら学校生活の様子や受験勉強について説明





観客を引き付ける演奏と表現力で会場全体を魅了

~学校生活の様子~



◇学校応援団

学校応援団の方たちが、 口付近の汚れを高圧洗浄機で清 掃していただきました。 昇降口 付近が見違えるようにきれいに なりました。



◇学校運営協議会

本年度最後の学校運営協議会 を開催しました。1年間のまとめと次年度に向けた学校運営について、ご意見をいただきまし



来年度入学する児童とその保護者が来校し、学校の概要や生活の様子についての説明会を開催しました。小学6年生は、校舎内を見学した後、生徒会主催のクイズ大会を多目的室で行い、楽しいひとときを過ごしました。 来年度の新入生は3クラスとなる予定です。



◇用務員室

用務員室の表示に飾りがされているのをご存じでしょうか。 実は、昨年から時季に応じた飾 り付けがされています。用務員室 が身近に感じられるようにと用務 員の加藤さんが制作しています。



◇帰国報告会

アメリカ・ブレア市への親善 訪問の帰国報告会が市立図書館 で行われました。言葉や文化の 違いを超えた絆の深まりについ て、感じたありのままを発表し ていました。



アメリカ・ブレア市から飯能市へ親善訪問があり、この日は高校生2人が美杉台中へ授業体験に来校しました。2年生のクラスに入り、授業や給食の時間を一緒に過ごしました。体育の授業では、バレーボールに取り組み、生徒と交流を深めていました。最後に、記念撮影を して楽しいひとときを過ごしました。

~表彰関係~

【ダイアプラン環境ポスターコンテスト】

○銀賞 2年 佐藤 加也乃

【埼玉県小・中学校等児童生徒美術展】

○特選 2年 森 遥花 佐藤 咲

【埼玉県小・中学校等児童生徒美術展 入間地区】

○平面の部 特選 2年 石橋 日桜莉

福田 春南

田中 孝太 3年

水島 菜々花

3年 ○立体の部 特選 葯地 里菜

【埼玉県小・中学校等児童生徒美術展 入間地区】

○平面の部 入選

○立体の部 入選 菅野 暖 1年 木村 友奏 2年

西山 はな

森井 郁帆

坂 煌仁

中里 友哉

船越 聖

中浦 みのり

大森 光

染谷 楓香

滝尾 日菜子

大友 翠

土屋 南摘 町田 佳穂

牛込 咲羽 3年

森 葵菜 2年 金森 清真 大野 美伊奈

柴崎 美樹

〜3月・4月の行事予定′

な行 4月 3月 1日(金) 1 ・ 2 年期末テスト② 1日(月) 着任 県公立高校入学許可候補者発表 5日(金) 準備登校 4日(月) 県公立高校追検査 8日(月) 入学式・始業式 7日(木) 3年生を送る会 9日(火) 生徒会オリエンテーション 8日(金) 校外学習(3年生) 10日(水) 給食開始 13日(水) 特別講演会 11日(木) 避難訓練 15日(金) 第23回卒業証書授与式 12日(金) 全校保護者会 18日(月) 振替休業日 (2/17) 18日(木) 全国学力,学習状況調査(3年生) 19日(火) 1 · 2学年保護者会 23日(火) 生徒会朝会(本部) 埼玉県学力,学習状況調査(全学年) 20日(水) 春分の日 25日(木) 22日(金) 給食最終日 29日(月) 昭和の日 26日(火) 修了式 30日(火) 講話朝会